

**MESA REDONDA**

Moderada: **Santiago Carrido**, socio de GA\_P

**Enrique López Balaguer**,  
Jefe del Servicio de Prevención y Reutilización de Recursos de la Dirección General de Calidad y Educación Ambiental de la Generalitat Valenciana.

**Alicia García-Franco**,  
Directora general de FER.

**Víctor Manuel Sarabia**,  
Director general de Servicios de Limpieza y Residuos, Área de Gobierno de Urbanismo, Medio Ambiente y Movilidad del Ayuntamiento de Madrid.

**José Ricardo**,  
CSS Director de Groupe SEB.

**Manuel Ranchal**,  
Director de Logística, COMELSA

ECOLEC 50 ECOLEC  
WASTE HUB

## Fundación Ecolec Envases, el compromiso total con las empresas y los productores

Este nuevo SCRAP contribuye a ir cerrando el círculo de ECOLEC Waste Hub uniéndose a Fundación ECOLEC y ECOLEC Baterías, ofreciendo a todos los agentes del ciclo de vida de los productos del equipamiento del hogar, electrodomésticos, muebles, etc., la máxima eficacia en un entorno cada vez más exigente en el ámbito regulatorio medioambiental.

Los valores que han acompañado a ECOLEC en los últimos veinte años son el fiel reflejo de un trabajo comprometido para con la Sostenibilidad y la Sociedad. Esta preocupación real y constante por el reciclaje y el cumplimiento normativo en el ámbito de los diferentes agentes de la cadena de valor es el compromiso que esta entidad sin ánimo de lucro adquirió con los productores y la ciudadanía desde su origen, mirando siempre por el cuidado del Medio Ambiente.

En un contexto en el que siempre se afrontan desafíos medioambientales, se enmarca la labor de ECOLEC bajo el paraguas de la eficiencia; el cumplimiento; la oportunidad; el liderazgo; la empatía; y la colaboración. Todo ello se ha enmarcado estos años en un Sistema Colectivo de Responsabilidad Ampliada del Productor (SCRAP) en el ámbito de los residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (RAEE) para dar cobertura a los diferentes agentes del sector en el cumplimiento normativo y de sus obligaciones, que, a fin de cuentas, se resumen en una gestión eficiente y sostenible de los RAEE.

Actualmente, el Cambio Climático centra las grandes preocupaciones mundiales en el ámbito medioambiental, siendo muchas las vías para hacer frente a esta problemática y disminuir el impacto que produce la propia sociedad hacia el exterior.

Así, también, en las últimas dos décadas, Fundación ECOLEC ha centrado gran parte de sus esfuerzos en la concienciación ciudadana en el ámbito del reciclaje de los residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (RAEE), mostrando la importancia que tiene su correcta gestión para con el Medio Ambiente y, por ende, la salud humana. Esta labor, que se mantiene de manera diaria, se refuerza durante el año con diferentes campañas como la #GreenWeek, #GreenLeague o #GreenPrix donde se hace partícipe al ciudadano de una manera directa.

De esta forma, la labor y el compromiso de Fundación ECOLEC están enfocados en la colaboración con todo aquel que llame a la puerta de la sostenibilidad con el fin de poder ayudar en mejorar el entorno que nos rodea.



## UN NUEVO SCRAP

Ahora, el compromiso que ha mostrado ECOLEC en todos estos años, se expande con la creación de un nuevo Sistema Colectivo de Responsabilidad Ampliada del Productor: ECOLEC Envases. Un nuevo SCRAP que llega para dar cumplimiento a los últimos cambios del Real Decreto 1055/2022 relativos a la gestión de residuos de envases domésticos, comerciales e industriales.

La creación de ECOLEC Envases, llega como un reflejo del compromiso por parte de ECOLEC de estar al lado de los productores en todo momento y durante todas las etapas de gestión, siempre mirando a la contribución por la Economía Circular y la reducción de los residuos, y contribuyendo al cumplimiento normativo en el ámbito de la responsabilidad ampliada del productor.

Como sucedió allá hace dos décadas con Fundación ECOLEC, en el ámbito de los RAEE, ECOLEC Envases nace con la misión de ser un SCRAP referente en la gestión de este flujo de residuos en España. A través de Fundación COLEC, la labor se mantiene en la cúspide gracias a una labor diaria, eficiente, exigente y comprometido. Tanto es así que, durante siete ejercicios consecutivos, de 2017 a 2023 Fundación ECOLEC ha sido el primer y único sistema colectivo de responsabilidad ampliada del productor de aparatos eléctricos y electrónicos (AEE) en gestionar más de 100 millones de kilogramos de RAEE gestionados conforme al RD 110/2015 en cada uno de los citados ejercicios.

En este sentido, ECOLEC Envases se ha propuesto como objetivo en sus ocho primeros años de actividad gestionar correctamente más de 400.000 toneladas de residuos de envases. Una labor que se realizará garanti-

zando en todo momento el cumplimiento de los diferentes requisitos normativos; además de llevar por bandera la eficiencia medioambiental; mostrando transparencia en todo momento, ya sea en cualquier punto del proceso y en los datos finales; y colaborando siempre con todos los agentes que formen parte de la cadena de valor. La experiencia de Fundación ECOLEC, a través del soporte de ECOLEC Waste Hub será fiel reflejo del servicio a realizar, es decir, una labor personalizada e integral a los fabricantes de equipamiento del hogar.

## PRESENTACIÓN

El pasado 18 de septiembre tuvo lugar la presentación de Fundación ECOLEC Envases, a través de un acto que se desarrolló en el Colegio Oficial de Arquitectos de Madrid (COAM) y que estuvo retransmitido por el canal de Youtube de ECOLEC para cubrir el interés que propició el evento entre los diferentes agentes del sector.

El evento comenzó con una apertura institucional a cargo de Begoña Aguirre, presidenta de la Fundación ECOLEC Envases, seguida de la presentación del propio proyecto del nuevo Sistema Colectivo de Responsabilidad Ampliada del Productor.

Durante el acto de presentación también tuvo lugar una mesa redonda titulada "El ciclo de vida de los envases y el papel de sus agentes en un contexto de Economía Circular: retos y oportunidades del RD 1055/2022". Moderada por Santiago Garrido, socio de GA\_P, la mesa contó con la participación de destacados expertos en medio ambiente y gestión de residuos, como Enrique López Balaguer, jefe del Servicio de Prevención y Reutilización de Recursos de la Dirección General de Calidad y

Educación Ambiental de la Generalitat Valenciana; Alicia García-Franco, directora general de FER; Víctor Manuel Sarabia, director general de Servicios de Limpieza y Residuos del Ayuntamiento de Madrid; José Ricardo, CSS Director de Groupe SEB; y Manuel Ranchal, director de Logística de COMELSA.

El reconocido meteorólogo y divulgador científico, Mario Pícazo, fue el encargado de cerrar el acto ofreciendo su perspectiva sobre el Cambio Climático y cómo impactamos en éste con nuestros hábitos y nuestro comportamiento.



## LAS SINERGIAS DE ECOLEC WASTE HUB

El Sistema Colectivo de Responsabilidad Ampliada del Productor Fundación ECOLEC Envases nace con el principal objetivo de dar servicio a los fabricantes y productores de diferentes bienes de consumo y del hogar (electrodomésticos, tecnología, muebles y enseres, etc.) en lo que respecta a sus envases y embalajes al final de su vida útil.

En este sentido, el acto de presentación de ECOLEC Envases reunió a diferentes autoridades, expertos y empresas del sector, que sirvió para el enriquecimiento y la contribución a sinergias que lleven a encontrar las mejores soluciones para la gestión de los envases de los diferentes productos que lanzan en su día a día los productores al mercado.

Uno de los objetivos del nacimiento de Fundación ECOLEC Envases es involucrar en el proyecto a la mayor cantidad de empresas y productores. De esta forma, la colaboración entre todos llevará a un óptimo resultado en cada paso del proceso y a un enriquecimiento del que se beneficiarán todos los participantes y agentes.

Estas sinergias concretas son sólo una parte de la estrategia de ECOLEC Waste Hub, entidad que administra Fundación ECOLEC (para la gestión de los residuos de aparatos eléctricos y electrónicos); ECOLEC Baterías (para la gestión de pilas, acumuladores y batería; y a la que ahora se une Fundación ECOLEC Envases. De esta forma, dentro de ECOLEC Waste Hub confluyen diferentes

sinergias para garantizar con las mejores soluciones para el cumplimiento de las obligaciones de los productores, de forma eficiente y asegurando la completa trazabilidad y control de los residuos.

Así, Fundación ECOLEC Envases contará con los servicios de ECOLEC Waste Hub para formar sinergias y trabajar de manera conjunta con vistas a contribuir y lograr una Economía Circular. De este modo, el acompañamiento con las empresas y los agentes del sector, por parte de ECOLEC Waste Hub, marcará el trabajo diario con el objetivo de facilitar a las empresas lo máximo posible la transición hacia una gestión más responsable de los envases, siempre garantizando el cumplimiento de las diferentes normativas y reduciendo la huella medioambiental en todos y cada uno de los procesos del reciclaje de los envases.

A ECOLEC le avala la trayectoria en materia de Responsabilidad Ampliada del Productor (RAP) que se puede cotejar gracias a su transparencia a través de sus Memorias de Sostenibilidad y los datos de recogida y reciclaje de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos. Ahora, con el nacimiento de Fundación ECOLEC Envases, el compromiso no sólo se queda en el cumplimiento y en la articulación de la red de recogida de los RAEE, sino que se expande a los envases. Es el compromiso total con las empresas y los productores para reducir al máximo la generación de residuos y contribuir a la Economía Circular. 🌈

